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Abstract (en)
The shoe for use with a snow-board is fitted in a binding with a binding plate (13), behind which is a leg support (15) and with a strap (19,21) to fix
the shoe on the binding plate. The strap is attached to a pivoting section (17) which is coupled to the front part of the binding plate and can be fixed
in position (33,35). Preferably a front (19) and rear (21) strap are provided and both are fixed to the pivoting section, which has a support for the
sole of the shoe. It preferably has two arms (25) connected by at least one crosspiece (23) and the binding plate has two sidewalls (43) which act as
lateral stops for the pivoting section when folded down.

Abstract (de)
Eine Snowboardbindung, insbesondere für sogenannte "Softschuhe", besitzt eine Basis oder Bindungsplatte (13') mit Backen (43'), eine im
Absatzbereicht angeordnete Beinstütze (15') und einen im vorderen Bereich der Bindungsplatte (13') schwenkbar angeordnetes Schwenkteil (17')
mit zwei Armen (61), an welchen die Riemen (19',65) zur Fixierung des Schuhs angeordnet sind. Die Arme (61) sind mittels eines Bügels (63)
miteinander verbunden. Zum Ein- und Aussteigen aus der Bindung kann das Schwenkteil (17) mit Hilfe des Bügels (63) einfach nach oben oder
nach unten verschwenkt werden. Als Feststellmittel dienen Schnallen (67) und mit den Schnallen zusammenwirkende Zahnriemen (71), welche die
Feststellung des Schwenkteils (17) in jeder beliebigen Schwenklage erlauben. <IMAGE>
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